

# 専門家に学ぶ

年間を通して、ゲストティーチャーや学習ボランティア等、外部の方と連携した体験型教育を進めてきました。その中の一部を紹介します。

## 1年 糸車体験

国語の「たぬきの糸車」の学習で、株式会社松本教材店のご協力を頂き、糸車体験を行いました。子供たちは、糸がどんどん紡がれていく様子にとっても驚いていました。また、実際に回したり、回している様子を破れ障子の穴から覗いたりする体験をし、物語の世界に溶け込んでいるようでした。



## 4年 社会福祉体験学習

総合「伝えよう、つながろう」の学習に関連し、関町特別養護老人ホームの方々をお招きして車いす体験や、高齢者疑似体験を行いました。実際に友達の乗る車いすを押しながら、段差の上り下りや障害物の避け方を考えたり、視覚障害がある方がどのような不安を抱えているのかを感じたりする体験を通し、社会福祉に対する考えを深めることができました。



## 5年 キンボール体験

総合的な学習の時間「パラリンピック調査隊」の学習に関連し、キンボール連盟の方々をお招きして、キンボールについて教えていただきました。大きなボールを協力して打ったり守ったりする体験を通して、子供から大人まで誰でも楽しむことができるスポーツのよさや、声を掛け合って協力することの大切さについて学ぶことができました。



## 2年 動物病院の獣医さん

国語「どうぶつ園のじゅうい」の学習に関連して、獣医の仕事について知る機会がありました。地域の動物病院である、こじま練馬動物病院の医院長さんに来ていただき話を聞くことができました。写真やクイズを交えた楽しい講義で、獣医の仕事に興味をもった児童がたくさんいました。



## 6年 小学校選挙体験教室

練馬区選挙管理委員会事務局の方々をお招きし、「小学校選挙体験教室」を行いました。「政治って何?」「選挙ってどういうこと?」などについて詳しく学習しました。また、実際の選挙で使っている記載台や投票箱を設置していただき「小学校最後の給食総選挙」を行いました。31票で当確したカツカレーは小学校生活最後の給食に採用されることになりました。



## 心を育てる ~立野の生活指導~

### 1年間を振り返って

4月からの1年間を振り返ると、子供たちの成長を感じています。

例えば、「今までできなかったことができるようになった」、「今までよりも回数が増えたり上達したりした」ことなど、気付いていないことも数多くあるかと思います。ただ、課題にも目を背けるわけにはいかないと思います。

進級は心機一転、気持ちを切り替えられる機会でもあります。この3月は、学習や生活の振り返りをしっかりと行い、来年度の意欲につなげられるようにしていきたいです。

## 3年 空飛ぶタネ

練馬区環境課地球温暖化対策係の協力を得て、「空飛ぶタネ」教室が開かれました。

タネは子孫をより多く、より広範囲に残すために、遠くまで飛べるようになっていきます。その性質を利用して、竹とんぼのようなおもちゃを作り、体験を通してその工夫を学ぶことができました。





# 立野

練馬区立立野小学校

平成30年 3月号

<http://www.tateno-e.nerima-ky.ed.jp>

## 「支え」

校長 池上 育志

平昌オリンピックが閉幕しました。メダルに輝いた選手たちの活躍や話が印象に残ります。どの選手たちも異口同音に「自分だけの力ではない。いろいろな方に支えていただいたおかげです。」と、いうことを口にされています。メダルを取った選手も簡単にとれたわけではありません。過去に悔しい思いをし、その思いがあるからという方がほとんどかとも思います。前回金メダリストの羽生選手も大会3ヶ月前に大怪我をしてしまいましたが、あきらめずにできることを精一杯行っただけの結果でした。前回の大会では演技に満足できず金メダルでも本気で悔しがっていました。今回は全く違った意味での様々な思いからの喜びの涙であったのだと思います。

オリンピック・パラリンピック教育は「学ぶ、観る、する、支える」を4つのアクションとして進めています。

本校でも、先月ギネス記録を7種保持の縄跳び名人の生山ひじきさん、道徳授業地区公開講座では盲導犬と旅をされる声楽家の天野亨さん、5、6年生の授業にパラリンピックで長距離ランナーの方々に伴走者である中田崇志さんにお話などをいただきました。どの方も「人の支え」に関する話がありました。

人は生まれたときから、大勢の方々に支えていただきながら成長していきます。支えていただかない方はいません。ですが、今、盛んに「関わり合いの大切さ」すなわち「支え」「支え合い」に関することが多く言われています。

本校では、「あたたかい心をもつ」という教育目標に「支え・支え合い」の意味が入っております。皆、一人一人がもっている力を存分に発揮して、活躍し成長していくために今年度最後の今月も進めていきたいと考えます。

子供たちにとっての实り多き進級のために、今月もどうぞよろしくお願ひいたします。

日本のマラソンの最短記録が更新されたニュースも入ってきました。様々な方々の活躍を耳にすることは大変うれしく、また、励みになると感じます。

### 3月の行事予定

今月の避難訓練も、  
予告なしで行います。

1	木	特別時程 5時間授業 卒業を祝う会
2	金	保護者会(3・4年) よみママ
3	土	
4	日	
5	月	全校朝会
6	火	
7	水	
8	木	集会
9	金	よみママ 安全指導
10	土	
11	日	
12	月	全校朝会
13	火	「朝トク」活動
14	水	
15	木	
16	金	
17	土	
18	日	
19	月	全校朝会
20	火	給食終 5時間授業 大掃除
21	水	春分の日
22	木	特別時程 修了式 2時間授業(1~4年) 4時間授業(5・6年) 卒業式予行
23	金	卒業式
24	土	春季休業日始

### 4月上旬・中旬の行事予定

5	木	新年度準備(新6年生)
6	金	始業式 入学式
7	土	
8	日	
9	月	全校朝会 給食開始
10	火	安全指導 身体測定(2~6年)
11	水	委員会活動(5校時) 4時間授業
12	木	飼育当番引き継ぎ式(4・5年) 保護者会(5・6年は午前授業)
13	金	保護者会(3・4年は午前授業)
14	土	
15	日	
16	月	1年生給食始 クラブ活動
17	火	国学力調査(6年) 身体測定(1年) 保護者会(1・2年は午前授業)
18	水	1年生を迎える会 地域家庭訪問

保護者会の学年が変更になる場合もあります。

### 【 3月22日(木) 修了式 】

1~4年生は2時間授業、10時30分下校予定です。  
5・6年生は、3・4校時に体育館で卒業式の予行練習を行います。4校時終了後、12時10分下校予定です。給食はありません。

### 【 3月23日(金) 卒業式 】

1~4年生は、お休みです。  
5年生は通常登校で、卒業式に参加します。  
6年生は8時45分までに登校します。  
卒業式後に門送りをし、12時00分下校予定です。

### 【 4月5日(木) 新年度準備 】

新6年生は9時00分登校、11時00分下校予定です。  
新年度の教室準備や入学式準備などを行います。  
授業日ではありませんが、ご協力をお願い致します。  
他の学年はお休みです。

### 【 4月6日(金) 始業式・入学式 】

通常登校です。8時30分から始業式を行います。  
新3年~新5年生は9時20分下校予定です。  
新2年・新6年生は、入学式に参加します。  
新2年生は、11時00分下校予定です。  
新6年生は、12時00分下校予定です。  
詳細は、各学年の学年便りをご覧ください。

### 【 あゆみについて 】

3月22日は修了式です。この日に「あゆみ・修了証」をファイル 黄緑色 に入れてお渡しします。お子さんと3学期の学校生活について振り返りをお願いします。「あゆみ・修了証」はご家庭にあるファイル(透明)に入れ替えて大切に保管してください。

なお、ファイル 黄緑色 は、新年度になってから集めますので、それまでご家庭で保管していただきますようお願いいたします。

教務担当 山岸 由佳

## 教室の窓から



1年2組  
担任 荒屋敷 智子

「おはようございます!」という一人一人の元気な声で1年生の1日は始まります。その顔は、もう立派な小学生の顔です。振り返ってみると、入学当初から初めてのことばかりでしたが「できるようになりたい」という気持ちがとても強く、失敗をしても励まし合う姿には、頼もしさを感じられました。残りの毎日、何事にも挑戦する気持ちを持ち続け、明るく元気に過ごしていけるように声をかけていきたいと思えます。